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Ó
ãðîçó ñåëüñêîìó õîçÿéñò-
âó ïðåäëîæèëè äîáàâèòü 
â ñïèñîê ïðè÷èí, ïîçâî-
ëÿþùèõ ðåãóëèðîâàòü ÷è-

ñëåííîñòü çâåðåé è ïòèö, – òàêîé 
çàêîíîïðîåêò âíåñëî â Ãîñäóìó Çà-
êîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Êðàñíî-
äàðñêîãî êðàÿ. Ïðåòåíçèè âîçíèê-
ëè ê áîëüøèì áàêëàíàì, êîòîðûå 
ïîåäàþò ðûáó â ïðóäàõ ðûáõîçîâ, 
à òàêæå ê âîëêàì è øàêàëàì, íàïà-
äàþùèì íà ñêîò. Ìíåíèÿ äåïóòàòîâ 
Ãîñäóìû ðàçäåëèëèñü. Êòî-òî ñ÷è-
òàåò, ÷òî ñóùåñòâóþùèå ïðàâèëà 
íå ïîçâîëÿþò ðåãèîíàì ðåøèòü íà-
áîëåâøèå ïðîáëåìû, à êòî-òî – ÷òî 
ó âëàñòåé è òàê äîñòàòî÷íî ïîëíî-
ìî÷èé, ÷òîáû ïðèâëåêàòü îõîòíè-
êîâ ê èñïðàâëåíèþ ñèòóàöèè.

А МЫ ИДЕМ НА СЕВЕР
В Краснодарском крае пожаловались на пове-
дение волков и шакалов: только за прошлый 
год хищники нападали на скот больше ста раз. 
В январе этого года местные СМИ сообщили, 
что стая хищников зарезала 20 овец и баранов. 
Причем если раньше звери встречались только 
в определенных районах, то теперь они рас-
селяются все вольготнее – лесные волки об-
любовали степи, а шакалы с юга отправились 
на север. Всего же на территории края насчи-
тали до одной тысячи волков и до семи тысяч 
шакалов.

В Мурманской области тоже сообщили 
о резком росте популяции волков. Если 
в 2020 году их было 128, то в 2022-м уже 247, 
говорится на сайте регионального министер-
ства информполитики. Участились случаи, когда 
хищники выходят к населенным пунктам и напа-
дают на собак. Одного из серых гостей властям 
пришлось обезвреживать вместе с полицией.

В Минприроды России обратили вни-
мание и на ситуацию в Камчатском крае, где 
волки активно нападают на домашних оленей. 
В 2021 году там насчитали около шестисот 
хищников.

Проблему видят не только в волках. 
В Краснодарском крае возникли претензии 
и к большим бакланам, которые наведываются 
к прудам, где выращивают рыбу. Сейчас в ре-

гионе около трех тысяч таких птиц, и каждая 
съедает примерно килограмм рыбы в день, го-
ворится в пояснениях к законопроекту.

В качестве решения региональные законо-
датели предложили расширить список целей 
регулирования численности охотничьих ре-
сурсов. Сейчас в нем есть предотвращение 

эпидемий, ущерба здоровью людей и вреда 
другим диким животным. А авторы документа 
хотят добавить туда ущерб сельскому и охот-
ничьему хозяйству.

КВОТУ НА ЛОСЯ 
ЗА ШКУРУ ВОЛКА
В Госдуме отнеслись к законопроекту неодноз-
начно. У регионов уже есть полномочия уста-

навливать квоты на добычу тех или 
иных зверей и птиц, исходя из их 
численности и динамики популяции, 
сказал «Парламентской газете» 
первый зампред Комитета Госдумы 
по экологии, природным ресурсам 
и охране окружающей среды 
Владимир Бурматов.

На федеральном уровне уста-
навливают лимиты добычи только 
некоторых животных. Например, 
глава региона по согласованию 
с Минприроды определяет, сколько 

можно настрелять косуль, лосей, рысей и со-
болей. А животных, для которых специальных 
норм нет, могут признать охотничьими ресур-
сами региональным законом, что дает право 
добывать их, соблюдая установленные нормы 
добычи. Это касается и большого баклана, 
и волка, и шакала. В том же Краснодарском 

крае их отнесли к охотничьим ресурсам. 
А в Мурманской области, чтобы стимули-
ровать жителей бороться с зубастой на-
пастью, даже приняли закон, гарантиру-
ющий охотникам, которые добыли хотя бы 
одного волка, 10 процентов всех разре-
шений на добычу лося.

Так что возможности отстреливать 
хищников у охотхозяйств широкие – 
они могут выдавать разрешения на до-
бычу охотникам, регулировать числен-
ность сами, проводить биотехнические 
мероприятия, сказал «Парламентской га-
зете» депутат Владислав Резник, ко-

торый сам увлекается охотой. Тем не менее, 
добавил он, обозначенная депутатами Красно-
дарского края проблема актуальна.

Парламентарий отметил, что в планах – до-
полнительно урегулировать некоторые охот-
ничьи вопросы: «Они связаны с возможностью 
регионов более гибко устанавливать сроки 
охоты на хищников, увеличением сроков дей-
ствия разрешений на регулирование числен-
ности, расширением перечня хищников, нано-
сящих вред народному хозяйству, и правовых 
оснований для их изъятия».

А первый зампред Комитета Госдумы по ту-
ризму и развитию туристической инфраструк-
туры и известный охотник Николай Валуев 
горячо поддержал депутатов Краснодарского 
края. По его мнению, так как многие решения 
принимаются в Москве, а не на местах, реги-
онам не хватает инструментов, чтобы решать 
наболевшие проблемы.

ЕВГЕНИЯ ФИЛИППОВА

 оссии распояса ис  
во ки и ака ы

Решение 
о передаче Крыма 
в состав УССР 
предлагают 
признать 
недействительным

ВГосдуму внесли законопроект, 
которым предлагается признать 
недействительным решение 

о передаче Крыма из состава РСФСР 
в состав УССР. Документ 11 марта опуб-
ликован в электронной базе палаты.

Документ подготовили первый зампред Ко-
митета Госдумы по делам СНГ Константин 
Затулин и член Комитета Совета Федерации 
по международным делам Сергей Цеков.

Проектом закона предлагается признать 
незаконным решение о передаче Крыма 
из состава РСФСР в состав УССР, при-
нятое в 1954 году нормативно- правовыми 
актами, не имеющими юридической силы, 
с нарушением Конституции РСФСР и 
Конституции СССР.

Как отметил в разговоре с RT Цеков, 
Россия имеет право отменить это решение, 
пояснив, что оно было принято с наруше-
ниями, у Президиума Верховного Совета 
СССР соответствующих прав не было. «Это 
дает нам возможность говорить с нормаль-
ными странами, которые относятся с ува-
жением к Российской Федерации, объ-
яснять вообще, что произошло с Крымом 
в 1954 году на самом деле. Я считаю, что 
незаконные решения того периода отме-
няются, могут отменяться, должны отме-
няться», – заключил парламентарий.

ВИКТОРИЯ КАРТАШЕВА

ОФОРМИ ПОДПИСКУ ОНЛАЙН
Зайди на сайт
www.PNP.RU
в раздел «Подписка»
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Список медиков, 
претендующих 
на «земские» 
выплаты, расширен

Министерство здравоохране-
ния РФ расширило список ме-
дицинских специальностей, 

обладатели которых могут получить 
выплаты в рамках программ «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер». Соот-
ветствующий приказ есть в распоря-
жении портала «Медвестник».

Речь в документе идет как о специалистах с 
высшим медицинским образованием, так и 
о среднем медперсонале. Так, на выплаты 
теперь могут претендовать не только остео-
паты, эпидемиологи и психиатры-нарко-
логи, но и медсестры, и акушерки.

Также в обновленный список входят: ал-
лерголог-иммунолог, детский онколог-ге-
матолог, психиатр подростковый (в том 
числе участковый), терапевт подрост-
ковый, стоматолог-ортопед, сердечно-со-
судистый хирург, торакальный хирург, врач 
физической и реабилитационной меди-
цины, медсестра общей врачебной прак-
тики, медсестра процедурной. 

В 2021 году приказом Минздра-
ва РФ был определен примерный пере-
чень медицинских должностей, подпада-
ющих под указанные программы. Его дей-
ствие будет отменено после вступления в 
силу нового.

Единовременные «земские» выплаты 
могут получить медработники, которые 
трудятся в городах и поселках с населе-
нием менее 50 тысяч человек. Также на гос-
поддержку могут рассчитывать выпускники 
медицинских учебных заведений, которые 
по окончании учебы решили вернуться в 
свои регионы и обязались отработать там 
минимум пять лет.

ЕКАТЕРИНА ЛОГАЧЕВА

Владимир Бурматов:
«У регионов есть полномочия 
устанавливать квоты 
на добычу и регулировать 
численность охотничьих 
ресурсов, исходя 
из их численности 
и динамики популяции».

Список причин, по которым можно 
отстреливать зверей и птиц, 
предложили дополнить еще одной

ãîäîâàÿ ôèíàíñîâàÿ (áóõãàëòåðñêàÿ) 
îò÷åòíîñòü (ôîðìà ¹ 1 «Áóõãàëòåð-
ñêèé áàëàíñ», ôîðìà ¹ 2 «Îò÷åò 
î ôèíàíñîâûõ ðåçóëüòàòàõ»), àóäèòîð-
ñêîå çàêëþ÷åíèå;

ñòðóêòóðà è îáúåì çàòðàò íà ïðîèç-
âîäñòâî è ðåàëèçàöèþ òîâàðîâ (ðàáîò, 
óñëóã);
 öåíû íà ýëåêòðè÷åñêóþ ýíåðãèþ 
(ìîùíîñòü);

îñíîâíûå óñëîâèÿ äîãîâîðà ýíåðãî-
ñíàáæåíèÿ (êóïëè- ïðîäàæè (ïîñòàâ-
êè) ýëåêòðè÷åñêîé ýíåðãèè);
èíôîðìàöèÿ î äåÿòåëüíîñòè ýíåðãî-
ñáûòîâîé îðãàíèçàöèè;
èíàÿ èíôîðìàöèÿ, ïîäëåæà-
ùàÿ ðàñêðûòèþ â ñîîòâåòñòâèè 
ñî ñòàíäàðòàìè ðàñêðûòèÿ èíôîð-
ìàöèè ñóáúåêòàìè îïòîâîãî è ðîç-
íè÷íûõ ðûíêîâ, óòâåðæäåííûìè 
ïîñòàíîâëåíèåì Ïðàâèòåëüñòâà ÐÔ 
îò 21.01.2004  ¹ 24.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Â
ñîîòâåòñòâèè ñ ïîñòàíîâëåíèåì Ïðàâèòåëüñòâà ÐÔ îò 21.01.2004 ¹ 24 
«Îá óòâåðæäåíèè ñòàíäàðòîâ ðàñêðûòèÿ èíôîðìàöèè ñóáúåêòàìè îïòî-
âîãî è ðîçíè÷íûõ ðûíêîâ ýëåêòðè÷åñêîé ýíåðãèè» ÎÎÎ «PH-Ýíåðãî»
îïóáëèêîâàëî çà 2023 ãîä è ïðåäûäóùèå ïåðèîäû íà îôèöèàëüíîì ñàéòå 

â èíôîðìàöèîííî- òåëåêîììóíèêàöèîííîé ñåòè Èíòåðíåò, íàõîäÿùåìñÿ ïî àäðåñó: 
http://www.rn-energo.ru, ïîäëåæàùóþ ðàñêðûòèþ ñëåäóþùóþ èíôîðìàöèþ:


